

ABSTRAK

Filla Aisi Sofiah, 2023. *Kebijakan Budaya Pesantren Dalam Pembentukan Lingkungan Sehat Islami Di PP. KHA.Wahid Hasyim Bangil*, Skripsi Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, IAIN Madura.

Pembimbing Dr. H. Ali Nurhadi, S.Pd.,M.Pd

Kata Kunci: Kebijakan Budaya pesantren, lingkungan sehat islami

Budaya pesantren melalui perspektif Mukhibat merupakan ajang menjadikan masyarakat memandang dunia pesantren berwatak lemah lembut, karena pesantren memiliki segudang nilai-nilai kearifan lokal (*local wisdom*) yang berupa tata aturan tidak tertulis yang menjadi acuan para santri dan masyarakat dalam berinteraksi dan berkomunikasi antar individu maupun kelompok secara harmonis dan damai.

Berdasarkan penjelasan diatas muncul beberapa fokus penelitian sebagai berikut: *Pertama*, Bagaimana Kebijakan Budaya Pesantren Dalam Pembentukan Lingkungan Sehat Islami Di PP.KHA.Wahid Hasyim Bangil?. *Kedua*, Apa Saja Faktor Pendukung Budaya Pesantren Yang Diterapkan Dalam Pembentukan Lingkungan Sehat Islami Di PP.KHA.Wahid Hasyim Bangil?. *Ketiga*, Bagaimana Dampak Kebijakan Budaya Pesantren Dalam Pembentukan Lingkungan Sehat Islami Di PP.KHA.Wahid Hasyim Bangil?.

Dalam penelitian ini pendekatan yang dilakukan oleh peneliti yaitu pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data yang diperoleh dari pimpinan pondok pesantren, pengurus pondok, dan pembimbing pondok. Teknik pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti yaitu: observasi, wawancara, dokumentasi. Penggunaan penelitian dengan metode kualitatif dan jenis deskriptif adalah untuk mencocokkan antara realita yang ada dilapangan dengan teori yang berlaku.

Hasil penelitian yang menunjukkan bahwa: *Pertama*, Bagaimana Kebijakan Budaya Pesantren Dalam Pembentukan Lingkungan Sehat Islami Di PP.KHA.Wahid Hasyim Bangil dimulai dengan adanya kebijakan budaya pesantren yang diterapkan dalam pembentukan lingkungan sehat islami di Pondok pesantren KHA. Wahid Hasyim Bangil telah melakukan suatu pengarahan untuk melakukan sebuah kebiasaan yang ada dipesantren. Kebiasaan ini bertujuan untuk menanamkan kedisiplinan diri pada diri santri dan membentuk kepribadian santri. *Kedua*, Apa Saja Faktor Pendukung Budaya Pesantren Yang Diterapkan Dalam Pembentukan Lingkungan Sehat Islami Di PP.KHA.Wahid Hasyim Bangil yaitu adanya Menanamkan kedisiplinan dalam diri santri, Menanamkan jiwa peduli yang tinggi terhadap lingkungan. Adanya peraturan tentang kebijakan pembentukan lingkungan sehat islami. Adanya pengurus yang selalu mengontrol santri dalam pembentukan lingkungan sehat islami. Ikut bekerja bakti untuk menjaga Dan membersihkan lingkungan pondok. *Ketiga*, Bagaimana Dampak Kebijakan Budaya Pesantren Dalam Pembentukan Lingkungan Sehat Islami Di PP.KHA.Wahid Hasyim Bangil Bisa mengikat kesadaran diri seluruh santri dalam pembentukan lingkungan sehat. Menciptakan lingkungan pesantren yang rapi dan indah. Menciptakan lingkungan pesantren yang tertata, seperti tanaman di halaman pondok pesantren, penataan sandal, kebersihan kamar santri saat mereka sedang melakukan kegiatan.